

La Voz de Mondoñedo

PERIÓDICO SEMANAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Mondoñedo un mes.	0'40 Ptas.
Fuera, trimestre.	1'50 "
Extranjero, un año.	10 "
Número suelto.	0'10 "
Atrasado.	0'20 "

Año II.

PAGO ADELANTADO.

Anuncios y reclamos á precios convencionales

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

Mondoñedo, 4 de Junio de 1904.

No se devuelven los originales que se nos remitan para su inserción, respondiendo de ellos sus autores.

Toda la correspondencia al Director. Para suscripciones, anuncios y encargos dirigirse á la Administración, en la papelería de J. Lombardía.

Núm. 63

2.-Progreso.-2

Mondoñedo en Buenos Aires

Hay un sello que tiene el escudo de Mondoñedo en el centro y dice: «Los mindonienses en la Argentina. Buenos Aires.»

Buenos Aires, Abril 29. 1904

Sr. Director de LA VOZ DE MONDOÑEDO.

Sr. D. Dodolino Trigo.

Distinguido conciudadano y amigo:

Por la invitación que tuvimos el agrado de dirigirla, y la circular que le adjuntamos, se impondrá usted de la fiesta que pensamos realizar los mindonienses en esta, conmemorando la que anualmente ahí se celebra de la Virgen de los Remedios.

Hacer patria: exteriorizar con toda expansión del alma el amor que los hijos de Mondoñedo—de él emigrados—conservan perdurable por el suelo que les vio nacer: gozar con los gratos recuerdos de lo que solo es nuestro: saludar á la Patrona venerada cuya ermita visitarán en ese día los seres que nos son tan queridos: reavivar nuestro espíritu con los ecos de los a las de nuestros valles y campiñas: verlos á todos ustedes entre nosotros con los ojos del alma: figurarnos que estamos en lo alto del Padornelo y que desde su cima estrechamos en fuerte abrazo el hogar común: suspirar por Mondoñedo: agruparnos para jurar quererlo eternamente, ese es el propósito que nos guía al proyectar esa fiesta de la que también pretendemos resulte un recuerdo benéfico para perpetuar los sentimientos expresados.

Y, á objeto de asegurar el éxito de nuestro pensamiento; con la más grata complacencia nos dirigimos á usted, para pedirle se sirva representarnos en esa, y dispensar á la idea la cooperación que ahí pueda prestarle que, por pequeña que sea, será siempre muy valiosa.

Dándole por ello las más expresivas gracias, pedimosle acepte las seguridades de la más distinguida consideración y aprecio con que le saludan sus conciudadanos y amigos.

J. M. Miranda, presidente.—Pastor Mancebo, vicepresidente.—Andrés Mancebo, secretario.—José R. Sánchez, secretario.—Claudio Trigo, tesorero.—Francisco Otero.—Antonio Mancebo.—Manuel López.—Joaquín Serrano.—Cristóbal Calaza.—Aniceto Saavedra.

Seguros estamos que ningún corazón mindoniense dejará de latir con más fuerza de la normal, ante las hermosas líneas que anteceden. Las publicamos en lugar preferente para cumplir un deber de justicia y de patriotismo, que aunque quiséramos no podríamos dejar de ejecutar.

¿No es verdad que lo que está ocurriendo en Buenos Aires

con los hijos de Mondoñedo, es algo nuevo á que no estamos acostumbrados?

¿No es cierto que halaga y entusiasmo observar que los hijos de la «Paula», desmerezándose, hagan públicas manifestaciones del cariño que en secreto han profesado siempre á los lares patrios?

¿No consuela y electriza notar como nuestros hermanos, y amigos, al desentumir su corazón,—valga la frase— dan forma externa á sus nobles sentimientos patrios por tantísimo tiempo ocultos, aunque no por eso menos laudables y firmes, y ver como se congregan para cumplir uno de los más hermosos preceptos del Decálogo: el de honrar padre y madre?

¿Qué persona más ó menos allegada á los que en tierra extraña, donde si Mondoñedo se conoce es porque en la geografía no se padeció el olvido de consignar el nombre de nuestro pueblo; que persona, decimos, no siente bullir dentro del alma el hormigué del entusiasmo por aquella gente y el del agradecimiento por sus manifestaciones de afecto, síntoma indudable de que el progreso material de aquellos mindonienses va en aumento?

¿Y cómo podrá pasar desapercibido que el amor de aquellas gentes hacia la Virgen de los Remedios, que ellas mismas invocan, es la causa primordial de que el nombre de Mondoñedo se popularice entre oleadas de entusiasmo y de reproducción de costumbres típicas de nuestro país, en una ciudad populosa y cosmopolita por excelencia?

¿Cuántos que «ni de oídas» nos conocen, que no saben (no exageramos) que existe la Virgen de los Remedios y que viven felices sin sentir nostalgia por la patria que no necesitan ó consideran que no les hace falta, envidiarán los entusiasmos de aquellos mindonienses y hasta una Virgen de los Remedios, el día 11 de Septiembre!

No en vano se dice en lo que trascrito dejamos que intentan nuestros paisanos «hacer patria.» La hacen, sí, para los que por azares de la vida, por educación descuidada ó por disolventes ideas, viven al parecer muy á gusto sin ella, y al mismo tiempo ensanchan la suya nuestros paisanos, llevando en su enseña sacrosanta el escudo del pueblo de Mondoñedo.

¿Loor á esos hijos de la ciudad de San Rosendo que tan

alto ponen el nombre de su pueblo y que dan vivas muestras de que en el regazo de su madre aprendieron á un tiempo mismo á ser laboriosos y honrados, católicos y patriotas, cosas todas necesarias para formar un buen ciudadano!

Aquellos que no sentimos la contrariedad de vivir fuera del suelo que nos ha visto nacer, debemos secundar el movimiento de avance de los ausentes y corresponder á su llamamiento.

Por nuestra parte cuenten nuestros amigos con la insignificante cooperación que podamos prestarles, y confesamos que lo que más tenemos que estimar á nuestras aficiones periodísticas, es que á ellas debamos el honor de que hijos tan entusiastas de Mondoñedo nos confieran la honrosa distinción de representarles; la que estamos muy lejos de merecer.

DOS PALABRAS

acerca del proyecto de desencalamiento de nuestra Catedral

No es nuevo este proyecto pues á raíz de los trabajos realizados con el mismo fin en las Catedrales de Santiago y Orense (el de la de Lugo aun no se había hecho) y en un momento de irreflexivo entusiasmo juvenil, ya me tomé el atrevimiento de proponer esta mejora á nuestro Ilmo. Cabildo, sin resultado por el momento. Mas habiendo llegado su turno á la Basílica de Lugo, la idea de imitar á la capital se hizo paso, tomando la iniciativa, al parecer, el actual Deán, hoy temporalmente jubilado á causa de su quebrantada salud. Y la idea había tomado tal cuerpo que solo faltaba la formalidad de la subasta existiendo, me parece, la del ajuste.

No se si de propio intento ó por coincidencia, el caso es que se consultó el pensamiento con el reputado arqueólogo y respetable, por todos conceptos, amigo mío el señor Villaamil y Castro, y no habiéndolo aprobado por la razón, entre otras, si mal no recuerdo, de haber sido construída esta Catedral para ser policromada, como en efecto existen vestigios de que lo estuvo, se desistió por entonces.

Actualmente parece que la cosa va de veras é ignoro las opiniones que hubo, como también quien las opuso contrarias al autorizado dictamen de dicho señor, para decirse el Ilmo. Cabildo á emprenderlas.

Sea de ello lo que quiera es de alabar la alteza de miras que guía á la Ilma. Corporación ya por la mejora que entraña, y ya porque viene en parte á aliviar la crisis obrera que se siente en esta pobla-

ción donde escasean casi siempre las obras y más en la presente época.

Y hago votos por que prevalezca el tercer proyecto, á mi pobre juicio el mejor, no porque lo haya propuesto, sino porque es de suponer, cuando su construcción, apesar de los escasos medios con que, en opinión del mismo Sr. Villaamil, debía contar el Obispo D. Martín, se haya puesto más cuidado en los pilares, capiteles y arcadas que en los macizos en los que, á juzgar por lo que resta de lo antiguo al exterior, se emplearía un cachote mal concertado. Esta falta de correspondencia y desigualdad en las hiladas de la sillería es lo que afea, particularmente la bóveda del crucero de la Catedral de Lugo, sin embargo de ser una cantería mucho mejor que la de la nuestra, que por otra parte, estoy casi seguro de ello, no ha de ser de color uniforme.

RAMÓN MARTÍNEZ

Mondoñedo 1.º de Junio de 1904

DESDE DURANGO

Sr. Director del periódico LA VOZ DE MONDOÑEDO.

Muy señor mío y de mi mayor distinción: Por si la cree digna de figurar en una de las columnas de su ilustrado semanario le remito la siguiente carta para decirle que ayer al salir del trabajo los operarios Salvador García, natural de Becerreá y José Vázquez, de la Coruña, ambos sostuvieron una insignificante disputa motivada por el pinche Isidro González, que trabajaba en compañía de aquellos.

El García dice que estando terminando unos remaches se presentó Isidro quien le echó algunos objetos encima de los referidos remaches; y, como esto no agradase al García, dió al González con el mango de un martillo dos golpes de escasa importancia lo que el Vázquez le desaprobó por tratarse de un chicuelo.

Salieron del trabajo como siempre juntos García y Vázquez y en el camino hablaron del asunto y creyéndose molestado el primero empuñó una gran navaja con la que asestó al coruñés una bárbara puñalada en el costado. Al verse herido Vázquez trató de huir, pero le faltaron fuerzas y cayó al suelo bañado en sangre, echándose encima su agresor, causándole varias heridas, las que según los facultativos son de gravedad, apreciándose una incisa en la región pectoral izquierda, otra en el antebrazo, otra incisa y muy profunda en la región lumbar, otra en el hipocondrio y otra en la región glútea.

A última hora de ayer se decía que había fallecido el desgraciado Vázquez.

El agresor, después de prestar las primeras declaraciones, ingresó en la cárcel de Larrinaga.

Hechas averiguaciones en los talleres del Sr. Corral, donde trabajaban los referidos individuos, sobre los antecedentes de ambos, éste dijo que eran de intachable conducta, pues los dos eran amigos inseparables y paisanos. Terminó manifestando el Sr. Corral que el agresor entró en los talleres de su casa en calidad de peón en Diciembre de 1901 y tanto se distinguió que mereció el ascenso á oficial del mencionado taller, llegando hasta desempeñar el cargo de jefe de cuadrilla.

José Vázquez, era también muy antiguo en la casa, pues entró en el mismo año de 1901.

Los dos contendientes son jóvenes; el primero cuenta 28 años y el segundo 34, casado y con familia.

Los compañeros de faena de estos, dijeron que jamás se les vió disputar y si alguna vez fueron reprendidos, mostrábase sumisos y dóciles.

Se ofrece de usted, con anticipadas gracias por la inserción de lo que antecede, suyo afmo. s. s.,

Jesús RODRÍGUEZ FOLGUEIRA

Durango. Mayo 31. 1904.

De Ribadeo

Amores postales

«Es la última palabra del modernismo: hacerse el amor por medio de postales!»

«Y lo qué dicen algunas! Ejemplo de ella á él.»

«Sr. D. X.»

«Sigue lloviendo: esto muy triste: recuerdos de papá y sabe le quiere siempre.—H.»

«Y claro... ¡sigue lloviendo! De él á ella.»

«Señorita Z: Sigo mi viaje despachando lo que puedo: así que me establezca, ya sabe que el casamiento es inmediato: suyo.—R.»

«Por supuesto que ciertas desnudeces, maldito si convienen á señoritas honestas y pudorosas, que indudablemente serán un aviso de futuras realidades.»

«En resúmen: el amor puede mucho, pero ciertas postales sobran: ¡lo aconseja la higiene!»

Carlos Abejón

DIÁLOGOS

Al pasar la *Menegilda* frente á una tienda de modas, exclamó así: «Por el lujo no come muchas señoras.»

Al pasar frente á la cárcel, dijo un infeliz labriego: «Yo metía en esta casa á todos los usureros.»

Al pasar frente al cuartel, exclamaba un pobre mozo: «¡Cuando se verá en España el servicio obligatorio!»

Al pasar una chulapa frente á una gran joyería exclamó: «Por los brillantes cuántas honras hoy no brillan!»

Al pasar frente al Congreso, un ciudadano exclamaba: «¡Cuántos salen diputados porque vuelven la casaca!»

Al pasar frente á una escuela, le oí decir al maestro: «En España hay empleados que nunca han ido al colegio.»

Al pasar frente á una tienda de abanicos la otra tarde, dijo Inés: «Los japoneses son los que más sobresalen.»

Al pasar frente á un estanco, le dije así á la estancquera: «Cuando yo esté en candelero ya vendré á comprarle brevas.»

Al pasar por una calle encontré un carro parado y le dije al carretero: «Si no se unta, no anda el carró.»

VICENTE RUBIO

NOTICIAS

DE TODAS PARTES

Eclipse de sol

Aún cuando todavía hay más de un año por medio, los astrónomos de Europa y América han comenzado á hacer preparativos y estudios para trasladarse á nuestra Península á fin de presenciar el eclipse de sol que tendrá lugar el 31 de Agosto de 1905.

Este acontecimiento ofrece para España el interés especialísimo de que será el último eclipse total visible para nuestra patria durante un trascurso de más de dos siglos.

Burgos tendrá esta vez la suerte de estar dentro del cono de sombra, en uno de los puntos más favorables.

La duración del eclipse en su totalidad será allí de tres minutos y cuarenta segundos mientras en Valladolid, por ejemplo, será de veinte segundos.

En Estépar, junto á Burgos, durará tres minutos y cuarenta y cuatro segundos. Es, según los astrónomos, el punto de duración máxima, y de aquí que esa humilde localidad atraiga ya la atención de los sabios de todo el mundo.

A Estépar irán para estudiar el eclipse, representaciones de los principales observatorios de Europa y América y allí instalarán sus aparatos, como en el año anterior lo hicieron en Elche y otras poblaciones.

Estépar está en camino de hacerse célebre en los anales de la astronomía.

Buen remedio

Un hortelano francés ha descubierto un remedio para combatir el pulgón.

Se ha comprobado, después de algunos experimentos, que el aroma que despiden las hojas de nogal produce la muerte del pulgón.

En su consecuencia, se puede considerar como medio de exterminio para aquella plaga el uso de las hojas del nogal en infusión.

Con este líquido, que constituye una especie de goma, se bañan, valiéndose de un pulverizador, los árboles y plantas, con lo que se hacen inatacables del tímido y devastador insecto.

No más ladrones

Se han comenzado á usar en América unas instalaciones eléctricas para poner los edificios á salvo de los ladrones.

Apenas uno de estos entra en una casa dotada de tales instalaciones, cuando todas las habitaciones se iluminan, sobre todo aquella en que el ladrón se encuentra, y comienzan á sonar con insufrible repiqueo numerosos timbres colocados en diversas partes del edificio.

Hecho curioso

Nuestro colega *La Voz de Galicia*, cita como caso raro el acaecido en la Coruña en donde una mujer dió á luz un niño á los dos días de haber traído otro al mundo, y cuando, como es natural, ya todos suponían que con el primero había terminado por esta vez su misión.

Pues es más raro aun lo ocurrido en Bobadilla del Campo, pueblo de Valladolid.

Una mujer hace veinte días dió á luz con toda normalidad un robusto niño, «in sentir más síntomas que los naturales y propios de tal momento fisiológico.»

Su estado en los días subsiguientes ha sido el natural, siguiendo su curso y marcha normal, hasta que pasados los veinte días ha vuelto á sentir nuevos dolores y ha dado á luz felizmente un nuevo hijo.

El estado de la madre y los dos hijos es completamente satisfactorio.

El fenómeno, del que no hay ejemplo, ha causado sensación extraordinaria entre los que se dedican al cultivo de la ciencia médica.

Casos raros

En Dresde un ciego fué atropellado por un carruaje al pasar una calle. El accidente, que pudo costarle la vida, sirvió para que recobrase la vista á consecuencia de la sacudida nerviosa experimentada.

Otro caso curioso, y por tradición conocido, es el de Cornelio Lápede, cuyo entendimiento se despejó de un modo extraordinario, permitiéndole figurar entre los hombres más sabios de su tiempo, á consecuencia de una contusión que le produjo en la cabeza una piedra que cayó sobre él cuando era adolescente.

DE GALICIA

Robo en Pontevedra

A la vecina de Lavadores María Alonso Xila, de 60 años, le fueron robadas en su domicilio 1.250 pesetas que tenía guardadas en una bolsa, en monedas de oro; otras 550 pesetas en monedas de plata, y unas escrituras de préstamo por valor de 4.150 pesetas.

Como presuntos autores del robo fueron capturados Serafín Fernández da Vila y su esposa Josefa Pérez Alonso de la misma vecindad, en cuyo domicilio fueron halladas las escrituras robadas, excepto una, de valor de 1.000 pesetas de préstamo con hipoteca.

Los detenidos fueron entregados al Juzgado correspondiente.

Daño en los viñedos

Dicen de Castro de Miño que las heladas que cayeron en la noche del 19, 20 y 21, causaron daños considerables en los viñedos, que presentaban vegetación vigorosa, y prometían una cosecha como nunca se recuerda, en opinión de los más ancianos.

Un ruego

La Liga Gallega ruega á los suscriptores que figuren en las listas para el monumento á los mártires de Carral y aún no han enviado sus donativos, se sirvan mandar pagar sus cuotas en la secretaría de aquella, Riego de agua, 16, librería de Carré.

Los tesoros de Rande

Estos días ha hecho el *San Clemente* interesantes trabajos en Rande.

En recientes reconocimientos submarinos había sido descubierta una nave, de pequeño porte, que el caballero Pino se propuso extraer del fondo del mar, toda vez que no se podía examinar su interior por hallarse cubierta de fango.

La embarcación fué embargada por uno de sus extremos y hecho esto se procedió á suspender para terminar la operación.

Por desgracia esta se malogró pues, cuando se había conseguido elevarla algo por el mencionado extremo, se quebrantó el casco doblándose hacia su mitad.

Esta nave creé el caballero Pino que no pertenecía á la flota sumergida en 1702, sino que sirvió de intermediario entre esta y la parte de tierra para conducir los efectos que contenían los galeones, á fin de que no cayesen en poder de la escuadra anglo-holandesa.

El fango es un terrible enemigo para los trabajos del *San Clemente*. Por mucho que hacen no pueden combatirlo victoriosamente, dada la cantidad enorme que cubre á los galeones.

Va á comenzar una importante tentativa para salvar el navío *Santa Cruz*.

Si estos planes que existen dan buen resultado y la resistencia del casco permite retraer á este entero, bien puede decirse que se prepará un buen espectáculo á los vigüeses porque podrían todos contemplar uno de los buques sumergidos dos siglos há en las aguas de Rande.

Suceso ruidoso

En el pueblo de Gende, inmediato á Puenteacaldas, celébrase anualmente la famosa romería del Santo Cristo á la que acuden millares de personas.

Muchas de éstas que se creen «poseídas de los demonios», ó víctimas del «mal del ojo», van al Cristo de Gende para librarse de aquellas penas.

El domingo último, cuando la función religiosa estaba en su mayor apogeo, notóse un fuerte barullo á la entrada del templo.

«¿Qué ocurría?» Cuatro ó seis hombres llevaban á viva fuerza á una pobre muchacha rubia

que sufre hace tiempo grandes ataques de histerismo.

La moza hacía grandes esfuerzos para volverse, pero aquellos hombres, seguidos de doce ó trece personas la sujetaban fuertemente como si fuese una fiera.

El templo estaba invadido de gente. El calor era sofocante y la atmósfera irrespirable. Hubo un momento en que la pobre enferma cayó como desvanecida sobre los hombros á consecuencia de los empujones y golpes de que era objeto.

Unos por delante y otros por detrás, le daban puñetazos gritando á voz en cuello:

«¡Botao fora! ¡Bota ó demo! ¡Qué salla ó meigallo!»

La infeliz volvía á sufrir nuevos ataques y la gente seguía golpeándola:

«¡Quén cho deu rapaza! ¡Quén cho mete u demo! ¿Foi en bola? ¿Foi en viño, ou foi en chicalate?»

Y dando este espectáculo inculto estuvo aquella falange cerca de una hora, sin que el sagrado Cristo se desprendiera por un momento del madero para arrojar del templo á los profanadores de su sabia doctrina.

La misa tuvo que suspenderse y la confusión fué enorme.

Otro cuadro igual se desarrolló durante la procesión, obligando á ir á la muchacha en la misma forma.

CRÓNICA LOCAL

En el Casino

La función organizada por la recientemente reconstituida Sociedad coral *Orfeón Pacheo*, ha reunido en el salón teatro del Círculo numeroso y distinguido público.

Consérvanse en esta ciudad gratísimos recuerdos de la primitiva colectividad artística, y el público se encontraba ansioso de escuchar á los que desde ha poco agrupados, se encargan de dar nuevo verdor á los laureles alcanzados por el *Pacheo*.

No salieron defraudadas las esperanzas de los que confiábamos que en la noche citada vendrían con alegría á la memoria de los viejos, el cantar delicioso de aquellos orfeonistas primeros que constituían el orgullo de los mindonienses y despertaban el entusiasmo de todos, del enal son vivientes y muy elocuentes testigos el primoroso estandarte, que se conserva, regalado y bordado por las señoritas mindonienses y otros valiosos obsequios que también subsisten.

Al aparecer en escena la masa coral fué saludada por nutrida salva de aplausos.

No fuimos de los que menos hemos celebrado y aplaudido la presentación en escena de los que nos suceden. Nuestro saludo fué dirigido á la Sociedad, pero también á compañeros nuestros de Orfeón que hemos visto entre los de ahora.

«¡Cuántos orfeonistas y admiradores del Orfeón han desaparecido!»

Al presentarse ante nuestra vista aquellos tiempos, también vinieron á nuestra memoria los compañeros y entusiastas del *Pacheo* que han sucumbido.

El *Adios del Relucta A los doce años* y *La Aurora* fueron ejecutados con gusto y afinadamente, exigiendo el público la repetición de los tres números.

Los aficionados fueron justamente aplaudidos.

Damos á todos nuestra enhorabuena.

Estrena de traje

En el día de la próxima Octava de Corpus, lucirá por primera vez el Ilmo. Cabildo el traje nuevo.

Traslado de función

En el Hospital de San Pablo de esta ciudad, casa que al honor de Mondoñedo corresponde proteger como ejercicio de inapreciable caridad y como premio á los servicios inmensos que presta á enfermos pobres y á la enseñanza de niños y niñas confiada á la ilustra-

ción y laboriosidad de las hermanas que se hallan al frente del benéfico Establecimiento; en el Hospital, decimos, se celebrará la fiesta de San Vicente de Paul, en Diciembre y no en Septiembre como se llevó á cabo en años anteriores.

Por privilegio especial, la fiesta se dedicará al Patrocinio de San Vicente de Paul con misa y rezo propios.

Corpus

Para reseñar las solemnidades religiosas del jueves último, una de las que el hermoso culto de esta S. I. C. presenta con grandeza incomparable; para hacer, decimos, una reseña exacta, recordamos el delicioso artículo de nuestro amigo Tápia, publicado en el número anterior.

El director de *El Norte* hizo un primoroso y delicado programa que se desarrolló en todas sus partes.

La tarde del día citado se presentó desahogada y en vez de concurrir la música al Campo de los Remedios tocó en el Cantón, en el que se reunió la juventud de ambos sexos. (Cuidado con no decir sesos señores cajistas).

Distracción bárbara

Uno de los días de la semana última al cruzar por San Lázaro un ciclista amigo nuestro, entre un sembrado de trigo sonaron dos tiros de revolver.

Se desconoce quien fuese el autor de la fechoría y hasta debemos presumir que los disparos no fuesen hechos contra persona alguna, pero lo cierto es que se abre camino entre la gente de campo correr la pólvora como los rifeños, sin que conozcan los fatales resultados que distracción tan estúpida y salvaje puede producir.

Si el dinero que muchos de nuestros campesinos emplean en comprar armas de fuego, lo dedicaran á adquirir libros en que encontra-

sen la instrucción que necesitan para mejorar la agricultura, ó bien cartillas que les enseñasen á tratar las enfermedades que más comunmente padecen los ganados, librándose de este modo de someterlos al tratamiento de personas ignorantes que explotan la candidez de nuestro paisano echándose las de curanderos de ganado sin entender una jota de estas cosas y por los que cobran honorarios excelentes; si destinaran, repeimos, el dinero en cosas de provecho, les hubiera sido mucho mejor.

Si la Guardia civil de este puesto se dedicara en la temporada de fiestas á practicar registros en las personas que á ellas concurren, recogería muchas armas de fuego, y añadiría un buen servicio más á los que presta continuamente.

La Catedral

Hemos oído que á Madrid llegaron noticias acerca de las obras que proyecta el Ilmo. Cabildo llevar á cabo en nuestro templo principal, y oímos también que en algún alto Centro, encuentran ambiente dichas obras.

Trataremos de adquirir noticias ciertas, las que comunicaremos á nuestros abonados.

Uno menos

Ha dejado de publicarse en Madrid el diario liberal democrático *La Democracia*.

Lo sentimos.

Primer paso

De acuerdo con nuestro colega *De todo un poco*, para provocar la reunión de la cual debe salir la Junta que ha de encargarse de los festejos de los Remedios, que serán respuesta cariñosa al llamamiento que nos dirijen con sus entusiasmos los mindonienses de Buenos Aires, se designó para llevar á cabo dicha reunión en el Casino, galantemente cedido por su presidente, el día 9 del actual.

Las familias de los ausentes en dicha República y las de los que permanezcan en otros países extranjeros, tienen derecho (para ellas queda considerarlo ó no deber) á concurrir hasta sin invitación especial á la repetida reunión.

Lo tienen igualmente cuantas personas simpatizan con la idea de que tratamos, sirviendo esta aclaración para evitar que algún olvido involuntario, al invitar, pueda tomarse como preterición en contra de persona alguna por parte de la prensa local.

Se invitará particularmente á algunos señores del Comercio, á los que lleven representación de empresas industriales y á las distintas sociedades que existen en Mondoñedo.

Se ruega, pues, encarecidamente que en consideración al objeto de que se trata, contribuyan todos sin excepción aportando iniciativas y necesitamos imponernos algunos sacrificios para que las fiestas resulten dignas de la veneración que aquí se guarda á la Virgen de los Remedios, sean correspondencia adecuada á los entusiasmos de los ausentes y prueba palmaria de que Mondoñedo no se queda atrás de otros pueblos comarcanos.

Nombramiento

Según leemos en un periódico madrileño, indicase para ocupar la silla metropolitana de Valencia al actual arzobispo de Valladolid D. José M.^a Cos y Macho, obispo que fué de esta diócesis.

Nos alegramos

D.^a Andrea López Chao, maestra que ha sido de Viloalle, en esta población, fué nombrada Directora del establecimiento de enseñanza Centro Gallego de la Habana.

Ha ganado dicha plaza por oposición y goza del sueldo de 75 pesos oro mensuales.

Bienvenidos

Después de haber efectuado brillan-

tes ejercicios para optar á una plaza de Médico habilitado de baños, ha regresado de Madrid nuestro querido amigo el joven é ilustrado licenciado en medicina, D. José M.^a Mún y Basanta.

También se encuentra entre nosotros, procedente de la Corte, nuestro amigo el aventajado estudiante D. José Martínez Insua.

Reciba el primero nuestra más cordial enhorabuena, y sean bienvenidos los dos Pepos.

Saludo

Ayer de noche la sociedad coral *Pacheco* saludó á las autoridades y sociedades cantando afinadamente algunas piezas.

Los orfeonistas han sido muy agasajados y obsequiados.

Banda municipal

Mañana, si el tiempo no lo impide, amenizará el paseo de seis á ocho de la tarde ejecutando el siguiente programa:

- 1.^a ¡A los toros!, paso doble, Salvans.
- 2.^a Ninette, mazurka, Foglietti.
- 3.^a De improviso, valsos Parra.
- 4.^a Souvenir de Tivoli, polka, N.
- 5.^a ¡Alégrate, corazón! jota, Verguilla.

Correos

Correspondencia falta del debido franco, detenida en esta Administración, durante la presente semana:

Una tarjeta para los Sres. Herederos de la Viuda de Plá, librería é imprenta, calle de la Princesa núm. 8 en Barcelona.

Una carta para D. José Fernández, Travesía de San Mabeo núm. 14, Prendería en Madrid.

Correspondencia devuelta:

Una carta para D. Francisco Rodríguez de la Rocha en Ribadeo.

Otra para D. Juan Bezós, en casa del Madrileño en Vega de Ribadeo.

Imp. de LA VOZ DE MONDOÑEDO

22, Marqués de Rodil, 22.

LA NOVEDAD
COMERCIO DE
LADISLAO LOURO

10, Plaza de la Constitución, 10
MONDOÑEDO

GRAN SURTIDO EN

- FERRETERIA, QUINCALLA,
- BISUTERIA, CAMAS DE HIERRO,
- ARMAS DE FUEGO,
- RELOJERIA, CALZADO,
- PARAGUAS, SOMBREROS,
- JUGUETES,
- BATERIA DE COCINA, ARTICULOS
- DE GUARNICIONERIA,
- LICORES, PERFUMERIA
- ARTICULOS DE FOTOGRAFIA
- OBJETOS DE ESCRITORIO Y OTROS
- ARTICULOS DE TODAS CLASES
- PARA EL CULTO DIVINO

Tarjetas desde 6 rs. ciento en esta imprenta

GRAN CONFITERÍA

La Dulce Alianza

2. Plazuela de Carruajes, 2.-Mondoñedo
(Frente al Cuartel de Infantería)

Esta Confitería, montada con todos los adelantos modernos, ofrece al público lo más selecto en dulces finos y corrientes, así como también en dulce de encarga, como son:

Tartas de almendra, huevo batido, Ramilletes artísticos, Platos montados, Pastelones de pollos, crema, cabey y pichones, Fuentes montadas, Budines de gabinete, de frutas y al Rhum, Creques de Lisboa, Patos, Merengadas, Flanes de leche, café, naranja y limón, Natillas a la inglesa, Cremas rusas, Tocinillos del Cielo, Tartas imperiales, Brazos de gitano, Troncos americanos, Jamón en dulce, Gallinas trufadas, Lenguas a la escarlata y todo lo concerniente al ramo de confitería y repostería, a precios sumamente económicos.

Para bodas, regalos y bautizos hay un variadísimo surtido en objetos de fantasía procedentes en su mayoría de París, a precios baratísimos.

Para Misas nuevasse elaboran especiales templetes con alegoría ó dedicatoria, a gusto del cliente.

En vinos y licores ofrece esta Casa lo más selecto que se conoce, expendiéndolos embotellados y por cuartillos, desde el más infimo al más alto precio, para todos los gustos por delicados que sean. Recomendamos a nuestra clientela y al público en general el tan exquisito

ANÍS INFERNAL

por ser tónico digestivo y reconstituyente; es el mejor del mundo y se expende a 1 peseta y 25 céntimos el cuartillo, y a 4 pesetas botella de un litro.

NOTA.—Esta Casa elabora, con especialidad, chocolates a brazo a 5, 6, 7, 8, 9, 10 y 12 reales libra. Por moliendas y medias moliendas se rebaja un 5 por 100.

Todos los géneros que expende esta Confitería compiten en su elaboración y buena calidad con los mejores de las casas más principales del Reino y del Extranjero.

Probad y os convenceréis.

PRECIOS ECONOMICOS